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黃大仙區全港最老 醫療需求殷切
譚美普盼增中醫問診 確保居民病有良醫「治未病」

黃大仙區是全港長者比例最多、勞

動人口比例最低的地區之一。工聯會

黃大仙東區議會地方選區候選人譚美

普昨日接受香港文匯報訪問時表示，

區內長者多、婦女多，對各項醫療服

務需求極大，建議特區政府為區內地

區康健中心增設中醫問診服務；加快

聯合醫院及聖母醫院重建，增加醫護

人手，縮短急症室及專科門診輪候時

間；為2025年竣工的啟德急症醫院做

好交通配套等，確保居民不僅病有良

醫，還要「治未病」。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊 據特區政府新聞網消息，
根據《區議會條例》（第547章）第10B
條，區議會資格審查委員會（區資會）負責
審查並確認獲建議委任為區議會議員的人、
擬登記為區議會當然議員的人及獲提名為區
議會選舉的候選人的資格。區資會就有關人
士是否符合擁護中華人民共和國香港特別行

政區基本法、效忠中華人民共和國香港特別
行政區的法定要求和條件作出決定。
2023年區議會一般選舉的提名期於10
月17日展開，至10月 30日結束。18個
地區委員會界別和44個區議會地方選區
的選舉主任於提名期內共接獲399份提
名表格（不計算一名已退選的人士）。

區資會已完成審查 399 名候選人的提
名。區資會認為全部候選人符合「擁護
基本法」和「效忠香港特區」的法定要
求和條件，並裁定他們的提名為有效。
區資會已於昨日按法例要求於憲報刊
登有關獲裁定有效提名的399名候選人
的姓名、地址及候選人編號的公告。

399名區會候選人提名全部有效

香港文匯報訊（記者 子京）區議會選
舉即將舉行，香港廣東社團總會昨日在中
環海濱長廊舉行「區選齊投票」動員大
會。主席龔俊龍等首長一起出席，呼籲鄉
親們和廣大選民積極履行公民責任，在12
月10日踴躍投票，選出真誠為香港、真正
為民辦事的區議員，共建美好社區。
龔俊龍在接受香港文匯報訪問時表示，
廣總今次聯同屬下30多個重要社團首長一
起出來，呼籲鄉親們12月10日出來投票，
支持區議會選舉，支持特區政府實現良政
善治。「今次我看過參選人名單，多數是
年輕又具備專業知識的人士，有心想服務
地區，希望大家投票選出合適的人選。」

執行主席張國榮表示，本次選舉
是改革區議會後首場選舉，對提高
地區治理效能、促進社區和諧建
設，具有重要的意義，呼籲全港市
民一定要出來投票支持。
常務副主席鄺美雲強調，本次選
舉是一次很重要的選擇，會令香港
人更加幸福，更加齊心。所有愛國
愛港人士都很有心、也有能力服務
社區，所以大家一定要出來投票，選出心
儀的議員。
常務副主席高佩璇認為，本次選舉對落
實「愛國者治港」具有重要的意義，香港
市民為了提高地區治理、未來幸福生活，

一定要出來投票。
常務副主席陳欣耀表示，本屆參選人來
自各行各業的專業人士、地區人士，是真
心想為市民服務，希望大家齊出來投票，
共建美好的社區。

廣總辦動員大會 籲鄉親齊投票

◆廣東社團總會舉行「區選齊投票」動員大會。
香港文匯報記者萬霜靈 攝

香港文匯報訊 特區政府政制及內地事務局連續第四個星期舉辦
「區選夜繽紛」活動，並於昨晚及今晚進駐觀塘海濱發現號。政
制及內地事務局局長曾國衞昨晚在「區選夜繽紛」攤位跟市民玩
遊戲，解釋區選安排時，其間喜遇房屋局局長何永賢。兩位局長
同撐場，和市民－起跟票箱家族打卡留念，並呼籲市民在12月10
日區議會選舉日投票。
「區選夜繽紛」設置互動攤位遊戲，以零距離、接地氣的形
式，與市民打成一片，加深大眾對完善地區治理體系及重塑區議
會的認識，並帶出區議會選舉與市民社區生活息息相關的信息。
文化體育及旅遊局局長楊潤雄昨日則到鴨脷洲體育館參與「區
選進社區」活動，與現場市民試玩互動攤位遊戲，並向市民派發
區議會宣傳單張，加深市民對區議會選舉的認識。
他強調，完善地區治理後重塑的區議會，相信更聚焦民生工
作，更貼心服務市民，更積極建設社區，令市民安居樂業。「約
定大家，12月10日齊投票，選出心目中的人選，共同建設更美好
的社區。」

參與「區選進社區」活動 玩遊戲派傳單
商務及經濟發展局局長丘應樺聯同副局長陳百里等到香港仔鴨
脷洲體育館參與「區選進社區」活動，向市民宣傳區議會選舉資
訊。丘應樺與現場市民試玩互動遊戲，並派發宣傳單張，希望加
深他們認識新選舉制度和完善地區治理的重要性，並呼籲大家12
月10日齊投票，選出有才能的代表為市民和社區服務、謀福祉，
共建美好社區。
創新科技及工業局局長孫東和副局長張曼莉等亦到鴨脷洲體育
館參與「區選進社區」活動，宣傳12月10日舉行的區議會選舉，
向市民派發宣傳單張及試玩遊戲攤位。
醫務衞生局副局長李夏茵亦加入宣傳區議會選舉。運輸署署長

李頌恩則到訪位於青衣的運輸署車輛檢驗綜合大樓，感謝12月10
日區議會選舉投票日會到票站幫手的同事，並提醒他們要抽時間
前往自己所屬選區投票，履行公民責任，又呼籲所有同事及市民
在12月10日踴躍投票，為社區選賢能，促進民生發展，共建美好
社區。
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香港文匯報訊 「公民力量」前日在大
圍港鐵站外舉辦主題為「四通八達理想必
達」的區議會選舉誓師大會，向沙田居民
介紹今屆「公民力量」全力支持的8位候
選人。是次誓師大會邀請了「公民力量」
立法會議員容海恩、李梓敬，以及一眾
「公民力量」前輩、創會成員到場支持。
容海恩表示，今年是「公民力量」成立

30 周年，在座每一位都有着同一個願
望，就是希望在場候選人都能一同進入區
議會。容海恩表示自己也是從直選出身，
在地區工作上一直與大家合作無間，希望
沙田區居民能夠全家總動員投「公民力
量」一票。
李梓敬表示，「公民力量」30年來一

直扎根地區工作，即使2019年的區議會
選舉失利，都沒有磨滅我們的意志，一眾

義工和社區幹事始終不離不棄。是次區議
會選舉是完善地區治理後的第一場選舉。
「我們在哪裏跌倒就在哪裏站起，今年
12月 10 日，期待我們一同打造輝煌成
績。證明各位的努力沒
有白費。」
「公民力量」主席潘
國山表示，是次區議會
選舉「公民力量」有四
大方向。一是將市民聲音
帶入立法會、行政會議，
乃至特區政府，「公民力
量」一直扎根社區，我們
期望做到下情上達。二是
將特區政府設計的藍圖、
政策落實於社區，讓市民
有獲得感。三是傳承「公

民力量」的優良傳統，將行之有效的方法
持續下去。四是希望各位為社區服務的朋
友要懂得聆聽，將我們的心、市民的心通
達，做到民心相通。

「公民力量」沙田誓師 定區選四大方向

◆「公民力量」前日在大圍港鐵站外舉辦主題為「四通八達
理想必達」的區議會選舉誓師大會。 「公民力量」Fb圖片

根據特區政府統計處今年4月公布的2022
年按區議會分區劃分的人口及住戶統計

數字，黃大仙區居民的年齡中位數為50歲，
全港最年長；有23.4%人為65歲或以上。
譚美普說，自己扎根服務黃大仙15載，

曾任兩屆區議員，十分明白區內人口老化
問題嚴重，居民對醫療需求的龐大。工聯
會的流動中醫醫療車服務就在區內備受歡
迎，然而服務名額有限，更不可能為居民
提供全天候服務，故她建議特區政府進一
步強化區內地區康健中心的功能，增設中
醫問診，並配合區內的長者院舍，為有需
要居民定期跟進評估健康情況，做長期病
患的健康管理等。
譚美普又說，自己早年在區內成立了媽
咪會關顧區內婦女，體會到由於區內人口
密度頗高，社區活動空間、設施卻有限，
很多基層家庭難以面對生活壓力，建議特

區政府應為社區增加託兒服務及適合親子
的休憩設施，而地區康健中心亦可擴展服
務至精神健康層面。「事實上，有很多基
層家長都希望可以閒時多帶孩子去玩室內
波波池等活動，共享天倫之樂，然而他們
卻未必能負擔去私人遊樂場，甚至主題樂
園的票價。」
談到有60年歷史的彩虹邨，譚美普說，邨
內單位結構的老化情況非常嚴重，譬如她早
前曾接到居民投訴，指有小孩在家洗澡時，
浴室突然剝落大塊石屎，險些頭破血流，認
為特區政府必須早日推出完善的重建方案，
並確保居民能在同區或鄰區安置。
她表示，有見區內的寮屋村牛池灣村亦重
建在即，認為彩虹邨完成重建後的單位，亦
應研究預留供區內其他受重建項目影響的居
民搬入，讓重建項目可持續原區安置。

促盡快落實「東九龍捷運系統」
針對區內交通擠塞問題，譚美普建議特區政
府要多管齊下，包括盡快落實「東九龍捷運系
統」，由彩虹站延伸至瓊富、慈雲山、竹園等
黃大仙區半山，以及在重建彩虹邨時「偷
位」，擴闊彩虹交匯處等地的道路等。

香港文匯報訊 黃大仙作為一個「老區」，有不少長者
長居於此，無障礙通道是一個街坊十分關注的問題。民建
聯黃大仙團隊，包括民建聯黃大仙東選區候選人越毅強、
黃大仙西選區候選人潘卓斌表示，一直持續關注及爭取完
善區內的無障礙通道設施，尤其是彩雲區及慈雲山區，致
力為居民爭取建設一個更便捷出行的宜居社區。
位處慈雲山的無障礙設施，包括天橋及升降機系統，

便利慈雲山的居民，讓他們更方便地到達慈雲山中心、
黃大仙及鑽石山等地方。未來，他們將會繼續努力爭
取，希望可以在沙田坳道增設無障礙設施及升降機，為
居住在沙田坳道及竹園邨的居民提供更便捷的方式前往
黃大仙及其他地方。
另一方面，民建聯團隊過去成功爭取在彩雲邨的玉宇

樓、明麗樓及豐澤樓興建升降機，方便居民出入。他們
會繼續爭取興建由牛池灣抽水站至白鳳樓的升降機以及
彩輝邨至豐澤樓的升降機工程盡快動工，讓居民出行更
方便，「我們的長遠目標是全面建設彩雲區無障礙通道
設施。」

促區內盡快設立全科醫院
「東九龍居民委員會」黃大仙東區議會地方選區候選

人莫嘉傑昨日接受香港文匯報訪問時表示，黃大仙的年

齡中位數全港最老，自己最關心區內的長者及醫療設施
及服務，希望爭取特區政府盡快為黃大仙設立全科醫
院，並要求未有全科醫院前設立24小時急症室，以及增
設公立牙科診所，紓緩市民對公營牙科服務的殷切等。
有見黃大仙區內彩虹邨居民的居住環境十分殘舊，他
支持特區政府盡快重建彩虹邨，讓邨內長者住好些，並
在重建後將單位安排予較年輕家庭，平衡區內人口老化
情況，同時藉此騰出土地，擴闊周邊龍翔道、新清水灣
道、彩虹交匯處的路面，紓緩區內的交通擠塞問題等。
黃大仙東候選人還有蘇靖然；黃大仙西候選人還包括
楊諾軒、黃樂妍、李忠澤。

候選人紛獻良策 完善無障礙設施

◆曾國衞和何永賢在「區選夜繽紛」攤位玩遊戲，又向市民解釋
區選安排。 政制及內地事務局Fb圖片

◆莫嘉傑昨
日接受香港
文匯報訪問
時表示，支
持特區政府
盡快重建彩
虹邨。

莫嘉傑
Fb圖片

▲譚美普建議政府預留重建的彩虹邨單位予牛池灣村等區內其他
受重建項目影響的居民搬入。圖為牛池灣村。 資料圖片

◀譚美普希望社區增加託兒服務及適合親子的休憩設施。
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